

Modellprojekt Interdisziplinäre Demenzabteilung (IDA)

Tübingen. Ein Klinikalltag ist selten auf die Bedürfnisse von dementiell erkrankten Menschen eingestellt. Als zertifizierte Akutklinik für Altersmedizin und Innere Medizin wirkt die Tropenlinik Paul-Lechler-Krankenhaus dem entgegen. Es wurden Maßnahmen für ein demenzsensibles Krankenhaus umgesetzt und ein geschützter Raum für Demenzkranke geschaffen. Merik van Soest, verantwortlicher Arzt der Demenzabteilung, stellt das Konzept vor und berichtet am 03. April in der Tropenlinik Paul-Lechler-Krankenhaus über erste Erfahrungen, des seit einem Jahr bestehenden Modellprojekts.

Für Rückfragen:

Elisabeth Kolarsch
Telefon: 07071 206 417
Fax: 07071 206 451
E-Mail: kommunikation@tropenlinik.de

Tropenlinik
Paul-Lechler-Krankenhaus
Paul-Lechler-Straße 26
72076 Tübingen

www.tropenlinik.de

Steht ein Krankenhausaufenthalt für einen demenzkranken Menschen an, ist dies ein besonders belastend für den Patienten und seine Angehörigen: Unruhe, Verwirrtheit oder ein gestörter Tag-/Nachtrhythmus sind typische Reaktionen. Als zertifizierte geriatrische Klinik sieht sich die Tropenlinik Paul-Lechler-Krankenhaus in der Verantwortung hier neue Wege zu gehen, um eine bessere Versorgung demenzkranker Patienten im Krankenhaus zu schaffen. In der interdisziplinären Demenzabteilung (IDA), einem räumlich abgegrenzten Stationsbereich mit 8 Betten, kann das betreuende Team, maßgeblich unterstützt durch Alltagsbegleiterinnen, gezielt auf die Bedürfnisse von akut erkrankten Menschen mit der Begleitdiagnose Demenz eingehen. Es wird beispielsweise darauf geachtet, wichtige anstehende Untersuchungen zu bündeln und damit so wenig wie möglich zusätzliche Unruhe in den festen Tagesrhythmus der Patienten zu bringen.

Konzeptionell vorbereitet durch das hausinterne multidisziplinäre Team, konnte die interdisziplinäre Demenzabteilung (IDA) durch eine auf 3 Jahre ausgelegte Anschubfinanzierung der Lechler Stiftung realisiert werden. Zwischenzeitlich interessieren sich auch andere Kliniken für dieses erfolgreich gestartete Modellprojekt.

Was, wann, wo?

03. April 2019, 17.30 Uhr

Vortrag: Demenzsensibles Krankenhaus – erste Erfahrungen mit der Demenzabteilung

Tropenlinik Paul-Lechler-Krankenhaus, Foyer, Klinikneubau

Paul-Lechler-Straße 26, 72076 Tübingen

Eintritt frei